

学校運営委員会だより No.8

委員長 高成田 享
校長 後藤 真司

●2月12日(金) 17時00分～18時30分 第8回学校運営委員会開催 於：図書館

《出席者》 大高 真佐子 菊池 実香 熊谷 典子 高成田 享

外山 悅朗 松浦 和輝 後藤 真司

(教員) 遠藤 修 境野 孝徳 大橋 佑基 清水 利伸 田村 沙 鈴木 夏希

(1) 学校の現況報告（校長より）

○6年生は、2月上旬に中学校受験があり全員がそろわない日もありましたが、ふくべ細工体験をしたり、展覧会ムービーを制作したりするなど、みんなで協力し合い、学習や生活で頑張っています。展覧会ムービーは、その作品の完成がとても楽しみです。

○先週の笛の子遊びでは、5年生が中心となって企画・準備し、当日は司会進行をしっかりとやり遂げました。来年につながる活躍ぶりでした。笛の子まつりに続いて活躍が輝いていました。

○展覧会に向けて、作品の製作・会場への作品搬入作業もほぼ終了しました。代表委員会がつくった展覧会スローガン「みんなでつながる 展覧会 ~わくわく じっくり みつけよう！~」に向けて、子どもたちが一丸となって頑張っています。

○1月30日(土)に実施した漢字検定では、例年より多く133名の子どもたちが受検し、無事終了しました。学習支援の会のたくさんの皆様に、運営に携わっていただきました。受検後の子どもたちは、その表情の中に達成感を感じているようでした。来年度の漢字検定の実施日程については、委員会の意見も参考にしていきたいと思います。 *(案)令和4年1月29日(土)

○緊急事態宣言期間が延長されました。宣言期間中における外部の方々による出前授業や学校行事の感染予防対策について、別紙のように保護者の皆様にお知らせしましたのでご確認ください。

○令和3年度の学校改善案(案)・学校経営案(案)・教育課程届出(案)を作成しました。後程、ご意見等をいただければと考えています。特に、教育目標の達成に向けた重点目標については、

◇主体的な学びを通した思考力・判断力・表現力の育成

◇多様性を認め合い、よりよい集団をつくる子どもの育成

◇自分の健康に関心をもち、よりよい生活をつくる子どもの育成

の3点を設定し、具体的な子どもの姿を明確にして取り組んでいきたいと考えています。

○年度末をもって任期8年となる方へは、教育委員会より感謝状が贈呈されます。また、来年度の学校運営委員会委員構成を確認し、後任として内諾をいただいている方の登録手続きを進めます。

＜説明資料＞・お知らせとお願いく緊急事態宣言期間中の行事と感染予防対策＞(保護者配布)

・令和2年度学校関係者評価委員会報告書

・令和3年度学校改善策について(案) ・令和3年度学校経営方針(案)

・令和3年度教育課程について(届)第1表～第4表(案)

(2) 教員より～教育活動・子どもたちの様子・今後の予定など～

○地域の方より、子どもたちが敷地内に入ってしまうという連絡がありました。学級指導を徹底します。

○1月末に2年生から5年生までに学習用タブレット端末を配布したことにより、今後の活用を視野に入れ、先週、オンライン会議システム「Z o o m」の接続確認を行いました。301名の接続確認ができましたが、接続未確認が82名となっています。接続未確認の子ども(家庭)との接続確認を、20日(土)13時から16時を予定しています。活用ができる態勢を確保していきたいと思います。

○展覧会に向けて代表委員会が中心となってスローガンを作成しました。ぜひご鑑賞ください。

○音楽ではマスクを着用したままでできる器楽や、みんなでつくり上げる合奏などの取組をしています。

その成果として、合奏を録音し、給食時のお昼の放送で流すと、子どもたちはとても嬉しそうでした。

○3年生は元気よく遊び、友達にも優しい子が多いです。海の親子寄席プロジェクトで出前授業をし、

環境について考えました。「姿を変える大豆」の学習を生かし、しょうゆもの知り博士による食育の出前授業も行いました。体験したことが学びとなり、既習内容と結び付けて考えることができました。

○2年生は、国語で「友達作文」を書きました。友達のよいところに目を向けていってほしいという願いがあります。生活面では、廊下の歩き方やチャイム着席の習慣など、3年生に向けての意識も高まっています。

○校庭のぬかるみがひどく、塩化カルシウムを散布して、改善のための対応をしています。

○来年度の学級数についてですが、新1年生は2学級になるか3学級になるか微妙なところです。

(3) 各委員からの質問・意見と学校側の回答【☆：各委員 ★：校長・教員】

☆ 笹原小学校を拠点とする地域総合型スポーツ・文化クラブを令和3年度に発足させる動きが進んでいるので、発起人として説明します。現在は、会則や運営方法について協議している段階ですが、ギター・書道、演劇などの文化教室を実施したいという意見がある一方、既存のスポーツクラブからは新たに組織をつくるメリットがはつきりしないという意見もあります。そこで、理解が得られたところを中心に先行してクラブを発足させたいと思っています。

☆ 1年生の支援サポーター（小1サポーター）は、当初2学期で終了する予定でしたが、3学期も延長されることになりました。その成果は出ていますか。

★ 教育委員会事業としては12月末で終了となりましたが、子どもたちへのきめ細かな支援を充実させるためには必要と判断し、教育委員会から事業延長が承認され、継続してサポーターの方々に応援していただいています。生活面での支援も大切ですが、学習面での個別の支援をより大切と考えて、担任をサポートしていただいている。とても成果があり、子どもたちにとって安心して学習・生活ができる環境がつくられています。現在、8名のサポーターの方々に交代で支援していただいている。

☆ 子どもたちの読書離れが進んでいる中で、笹原小では低学年の子どもたちに読み聞かせをする先生もいて、子どもたちが喜んでいる様子が伺えます。先生たちには負担になるかもしれません、子どもたちの成長に合わせて「こんな面白い本があるよ。」といった動機付けをしていただけるとありがたいと思います。

★ 毎月、図書館担当の教員が図書館司書と連携して「図書館だより」を発行しています。その中で、季節や学年に応じた推薦図書を紹介しています。図書館を利用する際には、実際に手に取って確認することもできます。もちろん、子どもたちからのリクエストにも応えられるようになっています。

☆ 「道徳授業地区公開講座」の様子が学校のホームページに掲載されていますが、子どもたちが道徳科の授業を通して、人としての道徳観やマナーを身に付けているようで、喜ばしいと思いました。

☆ 学校のホームページは、学年ごとの情報量がとても多くなり、発信される先生はご苦労されていると思いますが、今、子どもたちが何を学んでいるのか、何をしているのか、よく分かるので、これからも続けていただきたいと思います。

☆ 学校側のコロナ感染対策について、お知らせのプリントなどきめ細かい情報を保護者に発信されているので、ありがたいと思っています。

☆ 「6年生を送る会」は、卒業生にとっても在校生にとっても大事な思い出になると思いますので、十分な感染対策をされた上で、素晴らしい会にしてほしいと思います。

★ 今回は、3校時には体育館で6年生と各学年の交流を短時間で行い、4校時には校庭で全学年が参加し、お別れとお祝いの交流を短時間で行う予定です。充実した会にできるよう、準備を進めています。

(4) 協議事項

令和3年度に向けた「学校経営方針(案)」・「教育課程について(届)(案)」及び「学校改善策について(案)」が学校から提示され、学校運営委員会の承認事項でもあり、協議をしました。学校関係者評価委員会報告書を踏まえたものになっているため、報告書で指摘された問題点について、もう少し具体的に応える文章が入らないかといった意見が出ました。

★ 次回（第9回）の開催について

令和3年3月5日（金）17時00分から <於：図書館>